
 

Gemeinde Langgöns 
35428 Langgöns 
Ortsbeirat Niederkleen 
 

N I E D E R S C H R I F T  

über die 7. Sitzung des Ortsbeirates Niederkleen 
 

Tag:  Mittwoch, 18.08.2021 

Dauer:  20:00 Uhr - 23:15 Uhr 

Ort:  Evangelisches Gemeindehaus Niederkleen 

 
Teilnehmer:   
 
Herr Tim Schröder (Ortsvorsteher) 
Frau Margrit Gatzert 
Herr Michael Höringer 
Frau Bettina Krill 
Herr Horst Röhrig 
Herr Markus Rudrich 
Frau Sabine Textor 
  
Außerdem anwesend:   
 
Eva Oberschelp und Jürgen Knorz, Gemeindevertretung 
 
1 Eröffnung und Begrüßung, Feststellung der Beschlussfähigkeit 

 

Ortsvorsteher Tim Schröder begrüßt alle Anwesenden. Die Ladungsfrist wurde eingehalten, der 

Ortsbeirat ist beschlussfähig.  

 

Herr Schröder informiert darüber, dass eine Anfrage mit Antrag „Vorbeugende Gefahrenabwehr 

Starkregen“ von Herrn Röhrig vorliegt, den dieser im Vorfeld per Mail an die Mitglieder des 

Ortsbeirates versandt hatte und der in der Tagesordnung aufgenommen wurde.                          Es 

seien dann nach der Veröffentlichung der Tagesordnung (datiert auf den 3.08.2021) innerhalb der 

maßgeblichen Frist von 14 Tagen (Geschäftsordnung GV) 2 Anträge und 2 Anfragen von Fraktion 

Zukunft:Jetzt  bei ihm eingegangen. Zukunft:Jetzt bemängelt, dass die fristgerecht gestellten Anträge 

wegen der verfrühten Veröffentlichung der Tagesordnung nicht dort aufgenommen werden konnten. 

Sie wurden weder im RIM veröffentlicht, noch an die anderen Ortsbeiratsmitglieder verteilt. 

 

Aus diesem Grund werden die Anfragen und Anträge vom Ortsvorsteher zunächst stichwortartig 

vorgestellt. :1. Antrag: Anpflanzung hochstämmiger Bäume, 2. Antrag: Einsatz natürlicher 

Reinigungsmittel, 3. Anfrage: Funkmast Niederkleen, 4. Anfrage: Maßnahmen Hochwasser. Es gibt 

keine Einwendungen gegen die Aufnahme dieser Anträge und Anfragen in der Tagesordnung. 

 

Es entsteht eine Diskussion, wie zukünftig mit Anträgen und Anfragen umzugehen ist. Man einigt sich 

darauf, dass Anfragen genau wie Anträge nach entsprechendem Votum des Ortsbeirates über den 

Ortsvorsteher an den Gemeindevorsand weitergeleitet werden.   Außerdem sollen die Anträge auf 

jeden Fall Eingang in der Einladung und im Mitteilungsblatt finden und im RIM veröffentlicht 

werden, sodass interessierte Bürger sich informieren können.                                          

 

Der Ortsvorsteher sagt zu, künftig die Antragsfrist von 14 Tagen abzuwarten, damit Anfragen und 

Anträge in die Tagesordnung aufgenommen werden können. Weiterhin werden Anfragen und Anträge 

im RIM eingestellt, damit sie zusammen mit der Einladung zur Verfügung stehen.  Die heute 

vorliegenden Anträge sollen nachträglich im RIM erfasst werden. 
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2 Niederschrift der 5. und 6. Sitzung; 

hier: Entscheidung über evtl. Einwendungen 

 

Herr Röhrig beantragt folgende Korrekturen und Ergänzungen.: 

 

5. Niederschrift:  

TOP 3 Anträge und Anfragen: Ortsbeirat Horst Röhrig bittet fristgemäß gestellte Anfragen und 

Anträge künftig so in die Einladungen aufzunehmen, wie dies bei den Einladungen der 

Gemeindevertretung und der Ausschüsse gehandhabt wird und lt. Geschäftsordnung geregelt ist. 

Anfrage Benutzung der Feuerwehrräume ist bereits geklärt. 

TOP 6 – Überschrift soll lauten: „Trassensuche für einen Radweg nach Butzbach ab Niederkleen; 

hier: Antrag von Ortsbeirat Horst Röhrig (SPD) vom 07.06.2021“ 

 

6. Niederschrift: 

TOP 3 Anträge und Anfragen: Mittel aus 2019 werden lt. Gemeindevorstand nicht übertragen. 

TOP 6 Fahrradweg Niederkleen – Butzbach umbenennen in: „Trassensuche für einen Radweg nach 

Butzbach ab Niederkleen; hier. Antrag von Ortsbeirat Horst Röhrig (SPD) vom 07.06.2021“ gemäß 

TOP 6 der 5. Sitzung. 

TOP 8 Verschiedenes – hier: geplante halbseitige Sperrung der Kleebachbrücke. Der Satz „Wird in die 

nächste Tagesordnung aufgenommen“ ist. zu streichen 
 
3 Anträge und Anfragen 

 
 

      
 

3.1 Vorbeugende Gefahrenabwehr bei Starkregen; 
hier: Anfrage und vorsorglicher Antrag von Ortsbeirat Horst Röhrig 

 

Die Weiterleitung von Anfrage und Antrag an den Gemeindevorstand wird einstimmig beschlossen. 

 

  
 

3.2 Maßnahmen Hochwasser; 
hier: Anfrage Zukunft: Jetzt 

Nach kurzer Beratung besteht Einvernehmen darin, die Passage in der sachlichen Darstellung zu strei-
chen, in der Herr Röhrig namentlich benannt wird und in der auf den Artikel vom 23.7.2021 in der Butz-
bacher Zeitung Bezug genommen wird. 

 

Es wird einstimmig beschlossen, die Anfrage mit dieser Änderung an den Gemeindevorstand weiter-
zuleiten. 

  
 

3.3 Einsatz natürlicher Reinigungsmittel; 
hier: Antrag Zukunft: Jetzt 

Die Umstellung auf natürliche Reinigungsmittel führt in erster Linie zu einer geringeren Umweltbelas-
tung, sie dürfte aber eine Reduzierung des Spektrums der eingesetzten Reinigungsmittel und zu einer 
nennenswerten Kosteneinsparung führen. 

 

Der Antrag wird einstimmig beschlossen. 
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3.4 Anpflanzung hochstämmiger Bäume; 

hier: Antrag Zukunft: Jetzt 

Es wird die Anpflanzung neuer Bäume in der Butzbacher Straße beantragt. 

 

Der Antrag wird einstimmig beschlossen. 

  
 

3.5 Nachfrage beim Gemeindevorstand 

Der Ortsvorsteher gibt die Niederschrift der 8. Sitzung des Gemeindevorstandes vom 05.08.2021 zur 
Kenntnis, in der dem Gemeindevorstand sich mit der 6. Niederschrift des Ortsbeirates Niederkleen be-
fasst hat. Zu TOP 8.1 bittet der Ortsbeirat um eine Konkretisierung, was mit „innerörtlicher Verkehrsbe-
ziehung“ gemeint ist. 
 
 

 
3.6 Aushub Farbenfabrik Butzbach 

Es wird daran erinnert, dass zu der Anfrage vom 28.05.2021 zum Thema „Aushub Farbenfabrik Butz-
bach“ noch eine Antwort vom Gemeindevorstand aussteht. 
 
 

4 Hochwassergefahren für Niederkleen 

1. Herr Schröder informiert über die im Geschäftsgang des Gemeindevorstandes befindlichen und 

bereits durchgeführten Hochwasserschutzmaßnahmen. 
 
▪ →Finanzielle Unterstützung für private Maßnahmen für Hochwasserschutz 
▪ →Auftrag einer Gefährdungsanalyseanalyse für das gesamte Kleebachtal 
▪ →Bachreinigung im Jahre 2020 
 

In diesem Zusammenhang kritisieren Anwohner, dass der Kleebach bisher nur bis zur Backhausbrücke 
ausgebaggert wurde und es sich deshalb hinter der Brücke umso mehr staut. Es ist festzustellen, dass 
die Leistungsfähigkeit des Bachgerinnes bisher nicht sichergestellt wird. Zwischenzeitlich haben sich 
massive Anlandungen und ein intensiver Bewuchs im innerörtlichen Bachbett eingestellt. Es wird darauf 
hingewiesen, dass bereits im Zug des Baus der Hochwasserschutzanlage ein Maßnahmensteckrief für 
das Risikomanagement erstellt wurde. Darin werden die Pflegearbeiten genau beschrieben. Sie müssen 
von der Gemeinde nicht noch einmal mit der Naturschutzbehörde abstimmt werden. Für einen möglichst 
guten Hochwasserschutz ist es unerlässlich, die betroffenen Anwohner über den aktuellen Status des 
Hochwasserschutzes im Rahmen einer Bürgerversammlung zu informieren. Auch dies ist bereits im 
Maßnahmensteckbrief festgeschrieben, wurde jedoch bisher nicht umgesetzt 
 

  
 

5 Haushalt 2022; 
hier: Mögliche Maßnahmen für Niederkleen 

 
Der Ortsbeirat schlägt die Einplanung folgender Budgets in den Haushalt 2022 vor: 
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Bezeichnung Haushalt 

2022 2023 2024

Planungskosten Backhaus-Brücke am Kleebach 25.000

Straßenbauliche Projekte auf Basis der IKEK-

Verkehrsplanung

25.000 500.000 500.000

IKEK-Projekt Kreuzstraße-Bennergasse-Schneiderberg 75.000

Grundhafte San. Altes Haus -Planung /Umsetzung ab 2023 50.000 650.000 650.000

Sanierung Außenanlage Kita Löwenzahn 

Austausch Spielgeräte

60.000

Hochwasserschutz gesamte Innerortslage - Gerinne-

leistung, hydraulische Berechnung, Bürgerinfo usw.

50.000

Neugestaltung Willkommensschilder Orts-eingänge 10.000

Großmonitor, früheren Schulungsraum FW, Internet 5.000

Mfr. Erg-/ Finanzplanung

 
 
Bei den in der Aufstellung genannten Beträgen handelt es sich um Näherungswerte die vor allem den 
Zweck haben, die Projekte in den Fokus der parlamentarischen Beratungen zu rücken. 

 

 
Angesichts der fortgeschrittenen Uhrzeit werden TOP 6 (Verwendung Ortsbeiratsmittel) und TOP 6 
(Verschiedenes) der Tagesordnung nicht mehr behandelt und auf die nächste Sitzung vertagt. 
 
Nächster Sitzungstermin ist der 04.10.2021, 20 Uhr. 

  
 

 
 
 gez. Tim Schröder gez. Bettina Krill 
 (Ortsvorsteher) (stv. Schriftführerin) 
 




